



# Bulletin d'informations

Janvier 2023

## Quelques nouvelles de la Chaire

### **Atelier sur la représentation des jeunes dans les parlements du monde**

Les 12 et 13 septembre 2022, la chaire a organisé un atelier intitulé « La jeunesse sans représentation : à la découverte des mécanismes cachés derrière la sous-représentation des jeunes dans les institutions élues ». L'atelier a attiré 21 universitaires de tous niveaux venus de 12 pays différents. Le but de cette rencontre était d'offrir une vision globale de la représentation des jeunes en abordant notamment les trois étapes du processus de nomination, à savoir la mise en candidature, le gain de la présidence du parti et la victoire aux élections. Nous avons posé les questions suivantes : à quelle étape du processus de nomination (mise en candidature, gain de la présidence du parti et victoire aux élections) la discrimination contre les jeunes est-elle la plus prononcée ? Sont-ce les partis ou bien le système lui-même qui désavantagent le plus les jeunes ? Quelle est l'ampleur du désintérêt

des jeunes à se présenter à une élection et quels sont les facteurs qui contribuent à ce désintérêt ? Nous publierons une sélection d'articles issus de l'atelier dans une édition spéciale d'*Electoral Studies*.

### **La chaire accueille trois chercheurs invités**

La chaire a accueilli trois chercheurs invités au cours de l'automne 2022. Wolfgang Muno, Professeur titulaire à l'université de Rostock, est venu co-planifier l'école d'été 2023 intitulée « Divisions, Réconciliation et Unité », que la chaire organise conjointement avec l'université de Rostock et l'université Ehwa en Corée du sud. Steffen Kaillitz, Chargé de recherche principal à l'Institut de recherche Hannah Arendt à Dresde, est venu soutenir l'avancée d'un programme de recherche commun sur le populisme. Enfin, Emilia Palonen, Professeure à l'université d'Helsinki, a passé deux semaines à Ottawa pour promouvoir un sondage sur la publication en libre accès qu'elle mènera avec le Professeur



Stockemer pour l'Association internationale de science politique (IPSR).

## Service à la discipline

Daniel Stockemer a co-organisé la conférence internationale intitulée « La publication en libre accès: une nouvelle ère pour la communication savante » et parrainée par l'Association internationale de science politique (IPSR). La conférence s'est tenue à Montréal les 13 et 14 septembre 2022.

Daniel Stockemer a été nommé Président de la Session sur le comportement politique du Congrès mondial de science politique qui aura lieu du 15 au 19 juillet 2023 à Buenos Aires.

## Des nouvelles de nos étudiant

Le doctorant Jean Nicolas Bordeleau a présenté un article lors de la réunion annuelle de l'Association américaine de science politique qui s'est tenue à Montréal du 15 au 19 septembre 2022. Cette communication était intitulée « Do Unfounded Allegations of Election Fraud Influence the Likelihood of Voting? »

La chaire a accueilli un nouveau doctorant, Mathis Bouquet, qui travaillera sur l'extrême gauche en France. Il sera également l'assistant de rédaction de la Revue internationale de science politique (IPSR).

## Nouvelles publications (Septembre 2022-Décembre 2022)

Stockemer, Daniel & Aksel Sundström, Youth without representation: The presence of young politicians in parliaments and cabinets around the world. Ann Arbor, University of Michigan Press, 2022

Stockemer, Daniel & Aksel Sundström, "Introducing the Worldwide Age

Representation in Parliament (WARP) data set." Social Sciences Quarterly 107(5), 1765-1774, 2022.

Stockemer Daniel, Hanna Thompson & Aksel Sundström, "Young adults' under-representation in elections to the U.S. House of Representatives." Electoral Studies 81 (102554), 2023.

## Prochaines activités

Le 24 janvier 2023, Daniel Stockemer présentera son dernier livre intitulé « Youth without Representation: The Absence of Young Adults in Parliaments, Cabinets and Candidacies » et écrit en collaboration avec Aksel Sundström. Pour plus d'informations, veuillez-vous rendre sur <https://www.cips-cepi.ca/event/book-launch-youth-with-representation-young-adults-absence-in-parliaments-cabinets-and-candidacies/>

Daniel Stockemer organisera, avec l'aide de son collègue Benjamin Ferland, une école d'été sur la recherche par sondage lors des deux premières semaines de mai 2023. Le programme offrira une formation d'exception en théorie et analyse de la recherche par sondage. Le programme sera centré autour de la conception, de l'administration et de l'analyse par les étudiants d'un sondage d'opinion publique portant sur les questions actuelles les plus prenantes, en collaboration avec l'Institut Angus Reid. Les étudiants apprendront, au cours de ces deux semaines, à maîtriser toutes les étapes nécessaires à l'administration d'un sondage d'opinion publique, depuis la sélection des questions et thèmes de recherche à couvrir, à la conception des questions du sondage, à leur programmation, puis leur analyse et enfin leur communication au public. Pour plus d'informations sur l'école d'été et sur comment s'inscrire, veuillez-vous rendre sur <https://uosurveyprogram.com/>